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! ! ! ! !比 "横扫乌兹别克斯坦，中国女网晋
级联合会杯亚大区 #组决赛。李娜在连续两
天轻松获胜后，流露难得的好心情，甚至有
了点交心的味道：“我是学新闻的，我知道怎
么样的报道和标题能够引人关注。”她从不
看赛后报道，“大家也是工作，有时候甚至是
情非得已。但人多口杂，歪曲了我的意思误
导了喜欢网球的人，就让人介意了。”

象牙塔里的日子，是李娜这些年来难得
的一段安逸时光。“到了赛场上，只会有一个
冠军，所以我每天都在经历成功与失败。”李
娜是个认真的人，打球或者生活中的其他大
事，无法同时兼顾，比如，生儿育女。“一段时
间，只能干一件事情。”随着国家队队友晏紫

新近成了妈妈，月底即将年满三十的李娜也
被多次问及这个“女性话题”。她以李娜式的
玩笑作答：“要是大家觉得我打球不行了，我
就回家生孩子去。”

$%&圈子里，不乏妈妈级球员，其中克
里斯特尔斯是个最典型的例子。“我不可能
生完孩子还能全心全意到赛场去打球，我没
有信心同时完成这两件事。并且，有了孩子

的话，我的想法是全心全意陪伴在他身边。
我不喜欢由长辈来带孩子，这往往会让孩子
在溺爱中成长。”虽然李娜心中对未来的“宝
贝计划”有了明确的打算，而姜山还在澳网
被评为“十佳好丈夫”第一名，但显然妈妈李
娜还未到时机。

李娜的团队中，暂时还不会出现一个小
宝宝。她对于现有的人员配备还算满意。虽
然李娜曾打趣姜山“好好老公和傻傻教练”，
但在众人面前李娜给足老公面子：“我觉得
他到现在为止做得还不错，我没有解雇他的
打算。”李娜与她的团队，向前冲。未必是最
好，却正在努力 。 本报记者 华心怡

! ! ! !本报讯（记者 陶邢莹）昨晚从西班
牙传来消息，申花正在运作有 ''次葡萄牙
国家队出场纪录的前国脚费尔南多·梅拉。

梅拉司职中卫，身高 ()*"米，今年 !!

岁，曾效力于本菲卡、斯图加特等多家欧
洲俱乐部，曾参加 +"",年欧锦赛、+""-年
世界杯和 +"".年欧锦赛，共为葡萄牙队
打入 +球。其中，+/"-年世界杯，梅拉参加
了所有 0场比赛，帮助葡萄牙队最终获得
第四名。

+月 1日，梅拉同西甲萨拉戈萨结束
合同，申花对引进梅拉兴趣浓厚，正在积

极运作其加盟一事。原本，申花想邀请梅
拉昨日到队试训，但他并未接受试训这一
方式。梅拉的经纪人告诉申花引援组，欧
洲有不少球队已给梅拉开出报价，他不想
冒险试训，还要先观望考虑一下。
梅拉能否加盟申花，暂不明朗。不过，

有了蒂加纳、阿内尔卡的成功先例，再加
上最近申花在瓦伦西亚冬训已吸引不少
境外媒体纷纷报道，申花的国际影响力进
一步增大。在申花有诚意愿意提供丰厚报
酬的前提下，下一位外援是否也是大牌？
并非不可能。

! ! ! !上视五星体育频道今天 !"时转播英

超阿森纳与布莱克本比赛实况! 明晨 "时

#$分转播曼城与富勒姆比赛实况!"%时转

播全国男排联赛上海与北京比赛实况"

央视五套明晨 #时将转播西甲赫塔

菲与皇家马德里比赛实况!& 时 #$ 分将

转播 '()雷霆与马刺比赛实况"
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阿内尔卡申花首秀没进球有亮点

! ! ! !本报讯（记者 厉苒苒）一次又一次，特
里为自己轻率的行为付出代价。昨天，英足
总宣布，切尔西球员特里即日起不再担任
英格兰队长。这已是特里职业生涯中第二
次被剥夺英格兰队长袖标，此前一次是因
为臭名昭著的“友妻门”事件。随后，英足总
在其官方网站公布了有关特里的处理决
定。

导致特里被罢免的导火索是他的一番
种族主义言论。去年 1" 月 +! 日的英超联
赛，切尔西客场 "比 1不敌女王公园流浪者

队。赛后，网上的一个视频和一些人的言论
证明特里对主队后卫安顿·费迪南德进行了
种族攻击，包括使用黑鬼等言辞。

英足总称，考虑到英格兰队长在场内外
的特殊属性，以及需要在欧锦赛期间领导球
队的职责，做出了罢免特里的决定。英足总
同时指出，此次处理并不妨碍卡佩罗继续选
择特里成为英格兰队的一员。据《镜报》消

息，在被剥夺了队长袖标后，特里考虑退出
英格兰队。

在获悉特里被罢免之后，遭受种族攻击
的安顿·费迪南德的哥哥里奥·费迪南德在
个人微博上宣布，自己无意竞争英格兰队长
职务。而根据对候选人的分析和博彩网站开
出的赔率，杰拉德几乎成为了英格兰队长的
唯一候选人。

李娜没信心当妈妈球员
养儿育女要一心一意

中国队联合会杯战乌兹别克斯坦战报
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! ! ! !本报讯（记者 厉苒苒）北京时间昨
晚，马贝拉杯国际足球邀请赛正式开战。
在首轮比赛中，广州恒大迎战俄罗斯劲
旅莫斯科中央陆军。凭借着新近加盟的
内援秦升终场前的绝杀，中超冠军以 1比
"取胜。
秦升是谁？这是广州球迷在恒大新赛

季内援见面会上发出的疑问。作为恒大新
引进的内援，秦升在恒大诸多国字号强援

的映衬下实在不起眼，不过作为实力派的
后腰，秦升还是有着不俗的实力。加盟恒
大后，在近几场的热身赛中，秦升基本都
得到了首发出场的机会，他和赵旭日成为
球队的主力后腰选择。此役面对中央陆
军，秦升攻防俱佳，那个绝杀进球更是漂
亮。与申花大张旗鼓引进大牌外援相比，
恒大似乎走起“平民路线”。小人物秦升在
热身赛中的出色表现，使恒大底气陡升。

申花接触葡萄牙前国脚梅拉
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! ! ! !错过一个单刀球，阿内尔卡在申花的
首秀，算不上完美。但主教练蒂加纳并不
这样认为，至少，他看到了阿内尔卡正努
力融入球队，试图和队友积极配合。
昨夜今晨，申花迎来到瓦伦西亚拉练后

的首场教学赛，对手是上赛季斯洛伐克联赛
冠军布拉迪斯拉发，最终，申花以 "比 !告
负，首发出战的阿内尔卡只打了上半场。

第 !+分钟，阿内尔卡在禁区前沿一
记大力抽射，可惜没有打中门框。第 ,"分
钟，对手率先攻入一球，但很快，申花迎来
一次扳平比赛的良机。姜坤在中路一记漂
亮的直塞，阿内尔卡快速启动后瞬间摆脱
了对手的中卫夹击，形成单刀之势，不过
他没有选择直接射门，而是向左一扣准备
趟过门将，却被对方找对方向，倒地触了
一下皮球。阿内尔卡随即组织二次进攻，
将球传至禁区内及时跟上的曹赟定，可惜
曹赟定近在咫尺的推射被对方后卫在门
线上用身体挡出。

阿内尔卡下场后，申花再无有威胁的
进攻，被对手连入两球。蒂加纳的评价是，
全队上半场的比赛打得不错。而这，同阿
内尔卡在场上的作用不无关系。

尽管阿内尔卡没有进球，但从场上表
现看，他正在找寻同队友的默契程度。所
谓的大牌，并不爱出风头，谁的机会好，就
将球传给谁，而不是一味单刀射门。此外，
亚洲外援乔尔因为大腿肌肉拉伤而作壁
上观，这也使得阿内尔卡在锋线上缺少一
位有力的搭档。

本场比赛还吸引了国足主帅卡马乔
前来观战，共有超过 1"家国际媒体对这
场热身赛予以报道，斯洛伐克有电视台甚
至全程拍摄比赛。赛后，布拉迪斯拉发在
官网上对阿内尔卡大加赞扬：“法国人让
我们见证了他的实力，尽管阿内尔卡没有
进球，但他的实力毋庸置疑。他还获得了
为球队建功的机会，可惜因为队友没有配
合好而浪费掉了。”

第一次身披 !* 号的蓝色申花战袍，
阿内尔卡没有进球，有些可惜。但谁说他
的首秀无亮点，只要和队友有配合、找感
觉，首秀就有价值。本报记者 陶邢莹

恒大“便宜”内援立头功
热身赛一球拿下中央陆军

! 阿内尔卡申花首秀引人关注 图 +,-

! ! ! !从谢军到侯逸凡，中国
女子国象“花”开 +"年，依然
绚烂无比。为何中国女子国
象一直能屹立世界之巅？举
国体制下的“精英模式”可谓
立下汗马功劳。不过，在世界
体坛普遍实行职业化的背景
下，中国专业味浓厚的“精英
模式”能否保证国象独领风
骚，无疑是个不小的问号。都
说花无百日红，中国的国象
之花还能“红”多久？
仔细分析中国女子国象

成功之谜，正如中国队总教
练叶江川所说，统一组队集
训以及“男帮女”的好传统功
不可没。为了能给谢军、诸
宸、侯逸凡这些几代尖子棋
手创造良好的训练和比赛条
件，叶江川、徐俊等中国男子
高手几乎倾尽全力。上世纪
*"年代，叶江川一次参加奥
赛，担当中国队一台的他几
乎没出场几次，大多数时间
都陪在谢军左右，为她当好
参谋。如此牺牲之举，放眼国
际棋坛，也是凤毛麟角。

如今侯逸凡在国家队，
也仍然享受到高人一等的待遇。不仅在训练
和比赛条件上，侯逸凡享有优先权2甚至在
生活上，侯逸凡的条件也明显好过其他棋
手。目前国家女队只有侯逸凡一人住单间，
而像居文君这样的棋手，只能挤在 -人的大
房间内。正如叶江川所说，“为了侯逸凡能出
成绩，中国国象队可谓费尽心血，这都是成
功必须付出的代价。”
不过，如此悉心栽培一朵“红花”的模式

虽然成效显著，且带动效应极为明显，但一
个最大的弊病是，往往忽视了“绿叶”的成
长。一位圈内人士昨晚坦言，中国国象只抓
领头羊，这么多年来，连第二、第三也往往会
被人忽视。“其实这 +"多年来，中国真的冒
出了不少好苗子，但除了谢军、诸宸、许昱华
和侯逸凡，谁还记得其他人？”
此外，“精英模式”取得成功的一个重要

前提是，必须要定期涌现出一两位充满潜力
的可造之材。在目前国内国象基础并不雄厚
的前提下，中国队的“造星机器”未必能保证
定期出产高质量的“产品”。正所谓巧妇难为
无米之炊，没有好的人才，再强大的团队也
注定无济于事。“像侯逸凡，无疑是几十年一
遇的天才，如果没有她，中国女子国象说不
定就断层了。”
花无百日红，这句话看似有些武断，但

并非没有道理。中国国际象棋要想在世界上
长久占据一席之地，必须在夯实基础上下功
夫。金字塔上的明珠当然要，但没有金字塔
的塔基，绝非长久之计。多推广普及国象，千
方百计增加国象人口，只有这样，中国国象
之“花”才能一直绽放下去。

本报记者 徐东海 张建东
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! 中国国象群芳谱 !从上到下为谢军"诸

宸"许昱华"侯逸凡#

大牌不爱出风头
甘为队友当绿叶


